



Info-Abend Energiegemeinschaften



Energiesparen ist bei uns in Puchkirchen schon lange ein Gebot, und so engagieren wir uns für die Themen Energiegemeinschaften und sauberes und kostenoptimiertes Heizen!

Eine Frage- und Diskussionsrunde mit Erfahrungsaustausch zu folgenden Themen:

„Saubere Heizen für Alle - raus aus Öl und Gas - Heizkesseltausch leicht gemacht“ (zur Zeit gut gefördert) mit Mag. Sabine Pommer, MSc, Klima- und Energiemodellregion Vöckla- Ager.

„Erneubare Energiegemeinschaften - die große Chance - Bündelung der Ideen - Kosten sparen“ mit DI Thomas Hochleitner, HTL-Lehrer und Betreiber der 1. EEG in OÖ

30.03.2022 19:30 Uhr Trattberghalle

Schulkinder zu Besuch

Die Kinder der 3. Klasse Volksschule informierten sich beim Bürgermeister über aktuelle Themen und stellten viele interessante Fragen.



Neue Müllinsel



Wieder ist ein kostenoptimiertes Projekt fertig gestellt!



Impressum:

Medieninhaber u. Herausgeber, Redaktion und Druck: Gemeinde Puchkirchen am Trattberg, Puchkirchen 3, 4849 Puchkirchen. Fotos: Gemeinde, Rest namentlich gekennzeichnet.



Krieg und Klimawandel: Puchkirchen schaltet demonstrativ seine Laternen ab

Bürgermeister will die Öffentlichkeit wachrütteln – und plant eine Ökostrom-Offensive

VON EDMUND BRANDNER

PUCHKIRCHEN AM TRATTBERG. Anfang dieser Woche erfuhr Puchkirchens Bürgermeister Anton Hüttmayr (ÖVP), dass die Stromkosten für seine Gemeinde heuer auf 76.000 Euro ansteigen werden. Im Vorjahr waren es noch 45.000 Euro gewesen.

Hüttmayr empfindet diesen Preisschock als Weckruf. „Es muss sich etwas ändern“, sagt er. „Wir finanzieren mit unseren Energieimporten Putins Krieg und müssen den Klimawandel stoppen. Das sind Probleme, vor denen wir uns nicht länger wegducken dürfen.“

Photovoltaik und Windkraft

Hüttmayr schaltete Mittwochabend die Straßenbeleuchtung in seiner Gemeinde ab. Fürs Erste soll es in Puchkirchens Ortszentrum nachts dunkel sein. Nicht nur, um Stromkosten zu sparen, sondern auch, um ein Zeichen der Solidarität mit den Menschen in der Ukraine zu setzen. Und um die Menschen hier wachzurütteln. „Die abgeschalteten Laternen sind ein Mahnmal und ein Denkmal“, sagt er. „Ich will, dass sich jeder fragt: Was kann ich zum Frieden und zum Klimaschutz beitragen?“

Was die 1100-Einwohner-Gemeinde Puchkirchen betrifft, kündigt Hüttmayr konkrete Schritte an. Zum einen hat sich die Gemeinde vorgenommen, 20 Prozent



Bürgermeister Hüttmayr verschafft sich mit Dunkelheit Gehör.

(ebra)

Strom zu sparen. Vor allem aber ruft Hüttmayr eine Ökostrom-Offensive aus. „Wir konnten mit Hilfe eines Bürgerbeteiligungsmodells in den vergangenen Jahren bereits zahlreiche Photovoltaikanlagen in unserer Gemeinde errichten“, sagt er. „Da geht aber

noch einiges mehr. Wenn es nach mir geht, sollten wir jede Fläche nützen, die sich anbietet.“

Und damit nicht genug: Puchkirchen will auch auf Windenergie setzen. Beim Aussichtsturm am höchsten Punkt der Gemeinde (590 Meter) soll – ebenfalls mit



„Ich will, dass sich jeder fragt: Was kann ich zum Frieden und zum Klimaschutz beitragen? Wir Puchkirchner planen jetzt konkrete Maßnahmen.“

■ Anton Hüttmayr, Bürgermeister von Puchkirchen am Trattberg

Bürgerbeteiligung – ein Windkraftwerk entstehen. „Ich denke dabei nicht an einen üblichen Rotor, sondern an eine vertikale, ruhiger laufende Windkraftanlage“, sagt der Bürgermeister. „Hier haben wir aber gerade erst begonnen, Informationen einzuholen.“ Fix ist nur: Puchkirchen am Trattberg will bei der Energiewende vorangehen.

Das ändert freilich nichts daran, dass die Menschen in der Ukraine akut leiden. Deshalb fährt Hüttmayr gemeinsam mit Freunden in den kommenden Tagen bei einem Hilfskonvoi zur polnisch-ukrainische Grenze bei Krakowitz mit. Sie überstellen dabei zwei gespendete Autos, aber auch Sachspenden: ausgesuchte Medikamente, Bettwäsche und technisches Equipment.

Unsere Feuerwehren legten Bilanz

Erfreulich waren die Berichte der jeweiligen Verantwortungsträger/innen bei den Jahreshauptversammlungen der FF. Puchkirchen und der FF. Pichl. Die Kommandanten Peter Schmidmair und Rupert Baldinger zeigten wieder einmal mehr ihre Kompetenz und die gelebte Verantwortung. Bezirkskommandant Wolfgang Hufnagl und Abschnittskommandant Alois Lasinger machten Komplimente und berichteten über die ständige Herausforderung. Als Bürgermeister sage ich ein aufrichtiges Danke an alle Kamerad/innen und bitte weiterhin um bewährte Kameradschaft und Einsatzbereitschaft. Sehr erfreulich ist die gemeinsame Kinder- und Jugendarbeit.





Puchkirchen die Wohlfühlgemeinde – so werden wir öfters „apostrophiert“! In nächster Zeit werden **Kleinwohnungen** in der **Volksschule** und im **Kindergarten** nach mehrjähriger Vermietung frei. Info am Gemeindeamt.



Sicherheit hat höchste Priorität

Zurzeit wird dein Gehsteig bis zum Freizeitpark / Powertower neu errichtet. Danke an die Grundanrainer für die optimale Zusammenarbeit. Im Sommer soll ein Gehsteig in die Trattbergsiedlung ebenfalls errichtet werden. Gerade unsere Kleinsten brauchen den größten Schutz - darum **runter vom Gas!!!**

Unsere **einzigartige Müllentsorgung** (Windeltonne, Aschebox, Biotonne, Glascontainer, Altkleiderbox) hat einen neuen, sauberen Standplatz gefunden. Bitte sauber halten, die Anlage ist kameraüberwacht und nur für Puchkirchner/innen gemacht.



Mein Name ist Melanie Kinast und ich freue mich, ab April als Tagesmutter arbeiten zu dürfen. Die Betreuung der Kinder findet bei mir zu Hause in familiärer Umgebung statt. Die Betreuungszeiten können ganz individuell angepasst werden. Ich freue mich auf Euer Interesse und auf Euer Kind! Tel.: 0660/34353436



Nächste Entsorgungstermine:

Gelber Sack:
Do., 31. März 2022



Restmüll:
Di., 05. April 2022



Papiertonne:
Fr., 15. April 2022



Herzliche Gratulation

Neu begrüßen wir

Frau Mirela-Ancuta, Herrn Dominic-Gabriel Ungureanu mit Kindern Elena-Diana und Mihai Alexandru, Pichl

Dominik Katholnig, Gschwandt

Wir trauern um



Johann Kinast
Mairigen
im 93. Lj.

Unsere Anteilnahme gilt der Familie des Verstorbenen.



Aktuelle Aktionen

bis 2. April, solange der Vorrat reicht

Bezeichnung	Aktionspreis €
WC Ente Citrus	1,99 €
Riemenschneider Gabelbissen 3er	1,39 €
Streichgenuss mit Rapsöl 200 g	2,09 €
Creemefine zum Schlagen 250 ml	0,69 €
Creemefine zum Kochen 250 ml	0,69 €
Julius Meinl Jubil. 500 g Bohne	6,99 €
Gösser Märzen Dose	0,89 €
Hohes C Milde Orange	1,89 €



Zipfer Märzen -

Dauertiefpreis

á € 14,90

*In wenigen Minuten
ist es zum Essen...*

Unser regionaler Tipp von

Schmidmair Irmi:

Buchweizenbrot

Zutaten:

400g Buchweizenmehl, 100g Flohsamenschalen (Reformhaus), ½ P. Sauerteig, ½ Würfel Hefe, 2 Teelöfel Salz, Brotgewürz geschrotet und Leinsamen geschrotet nach Belieben 1-2 El. Olivenöl, ca. ½ l – ¾ l lauwarmes Wasser

Zubereitung:

Zubereitung: Dampf mit einer Prise Zucker ansetzen. Mehl mit Sauerteig und Gewürzen mischen, Dampf, Wasser und Öl dazu, gut abschlagen. Teig rasten lassen (zugedeckt) ca. 15 Min., noch einmal durchkneten und in eine befettete Kastenform geben. Mit einer Gabel mehrmals einstechen – mit Öl bepinseln und noch 10 Min. rasten lassen. Bei 18°Grad ca. 60-70 min. backen.

Gutes Gelingen!



Öffnungszeiten:

Mit Bedienung:

(Bargeld oder Bankomatzahlung möglich)

Montag – Samstag: 7:30 – 12:00 Uhr

Selbstbedienung für

Genossenschaftsmitglieder:

(ausschließlich Bankomatzahlung möglich)

Montag – Freitag: 07:30 – 20:00 Uhr

Samstag: 07:30 – 18:00 Uhr

Sonn- und Feiertag: 8:00 – 12:00 Uhr



Ein guter Tag beginnt mit einem kräftigen Frühstück im Gschäftl – komm und nimm deine Freunde mit!



*Wenn du in den Spiegel schaust,
dann siehst du jemanden, der
demnächst ins s' Gschäftl kommt
und der es mit Klima- und
Umweltschutz sowie mit der
Regionalität ehrlich meint.*

Unsere Produkte sind vielfach **REGIONAL** und **BIO** – mit fairen Preisen!

s' Gschäftl eGen, Puchkirchen 10, 4849 Puchkirchen, **07682/42994**, FN 557574